

NUPTIALITE. — MARRIAGE RATE.

Année. Year.	Nombre total. Total number.	Population totale. Total population.	Proportion pour 1,000 habitants. Rate per 1,000 inhabitants.	Canadiens français. French-Canadians.	Population.	Proportion pour 1,000 habitants. Rate per 1,000 inhabitants.	Autres catholiques. Other catholics.	Population.	Proportion pour 1,000 habitants. Rate per 1,000 inhabitants.	Protestants.	Population.	Proportion pour 1,000 habitants. Rate per 1,000 inhabitants.
1887.....	1,984	189,051	10.46	1,260	168,819	11.85	212	32,254	6.57	482	47,978	10.04
1888.....	2,204	201,743	10.92	1,358	114,908	11.81	282	35,527	7.93	564	51,308	10.99
1889.....	2,107	210,000	10.03	1,306	119,612	10.92	218	36,981	5.89	583	53,407	10.91
1890.....	2,080	216,300	9.61	1,310	123,200	10.63	253	38,090	6.64	517	55,010	9.39
1891.....	2,107	218,268	9.65	1,380	127,108	10.85	232	37,098	6.25	495	54,062	9.15
1892.....	2,149	224,816	10.35	1,356	130,921	10.35	255	38,211	6.67	538	55,684	9.66
1893.....	2,273	231,560	9.81	1,403	134,865	10.40	248	39,364	6.30	622	57,331	10.84
1894.....	2,188	241,748	9.05	1,456	141,739	10.27	240	40,701	5.89	492	59,308	8.29
1895.....	2,011	249,000	8.07	1,282	145,991	8.74	218	41,922	5.20	511	61,087	8.36
1896.....	1,902	256,470	7.40	1,252	150,370	8.32	219	43,181	5.07	431	62,919	6.85
1897.....	1,885	264,164	7.13									
1898.....	2,179	272,089	8.00	1,422	159,528	8.91	238	45,810	5.19	519	66,751	7.77
1899.....	2,277	286,251	8.12	1,507	164,314	9.17	254	47,184	5.38	56	68,753	7.50
1900.....	2,240	288,658	7.76	1,533	169,243	9.05	239	48,999	4.91	468	70,816	6.61
1901.....	2,425	297,317	8.15	1,477	174,320	8.47	288	50,057	5.75	660	72,940	9.04
1902.....	2,564	277,829	9.22	1,644	169,165	9.71	296	40,549	7.29	624	68,115	9.15
Moyenne pour 16 ans Average for 16 years	2,160	245,329	8.98 (1)									
et pour 15 ans. and for 15 years.....	2,179	244,073	9.10	1,398	142,273	9.96	246	41,035	6.06	535	60,364	8.97

D'après le tableau ci-dessus il appert que le taux de nuptialité annuelle durant 1903 a été de 10.16 pour 1,000 de la population, ce qui donne une augmentation de 1.18 sur le taux de la nuptialité moyenne annuelle pour les seize années passées, une augmentation de 0.94 pour 1,000 sur la nuptialité annuelle durant 1902, et une augmentation de 2.01 pour 1,000 sur la nuptialité annuelle de 1901.

Pour les Canadiens-français, la moyenne annuelle de nuptialité, pour 1903, aurait donc été de 10.75 pour 1,000 de la population (de cette nationalité) ou de 0.79 pour 1,000 de la moyenne annuelle calculée pour les quinze dernières années, ou de 1.04 pour 1,000 en plus de la nuptialité annuelle de 1902, ou de 1.28 pour 1,000 en plus de celle de 1901.

Pour les autres catholiques, la moyenne annuelle des mariages, durant 1903, a été de 7.35 pour 1,000 ou 1.29 pour 1,000 en plus de la moyenne de la nuptialité annuelle pour les quinze dernières années; ce qui donne 0.06 et 1.50 pour 1,000 en plus pour les deux dernières années, 1902 et 1901 respectivement.

Pour les protestants, 1903 aurait fourni une nuptialité de 10.36 pour 1,000 ou 1.39 pour 1,000 en plus de la moyenne annuelle des quinze dernières années, ou 1.21 pour 1,000 en plus de la nuptialité annuelle de 1902, ou encore 1.32 en plus de celle de 1901.

Mesures contre la tuberculose

Les ravages causés par la tuberculose pulmonaire (consommation) et les autres affections tuberculeuses ont induit les autorités sanitaires municipales à se joindre au mouvement inauguré par une nouvelle association philanthropique "La Ligue Anti-Tuberculeuse." Cette Société, fondée par quelques-uns de nos concitoyens les plus éminents, a pour but d'enrayer, le plus possible, le développement et la dissémination de cette terrible contagion qu'on a surnommée, avec raison, la *peste blanche*.

L'assistance donnée par le Bureau d'Hygiène à cette nouvelle organisation consiste à lui prêter les services d'un inspecteur expérimenté du service sanitaire, qui doit agir pour la Société comme son agent dans les visites auprès des patients tuberculeux et de leurs familles. Cet agent ne doit pas seulement s'informer des usages et coutumes de ces familles, mais aussi il doit voir à l'état sanitaire des domiciles, quant à la ventilation et au drainage et à toute autre cause d'insalubrité qui pourrait exister. Il doit indiquer aux intéressés toutes les précautions recommandables pour prévenir la propagation de l'infection tuberculeuse; l'agent est encore chargé de transmettre aux patients et à leurs familles, non seulement les instructions verbales, mais aussi toute la "littérature" publiée par la Société, en feuilles ou en pam-

According to the above table, it appears that the marriage rate for 1903 was 10.16 per 1000 of the population, giving an increase of 1.18 over the mean rate for the preceding 16 years, or an increase of 0.94 per 1000 over the rate in 1902, and 2.01 over that for 1901.

The marriage rate among the French-Canadians for 1903, was 10.75 per 1000 of the population, or 0.79 per 1000 more than the mean rate for the preceding 15 years, or 1.04 per 1000 more than in 1902 and 1.28 per 1000 more than in 1901.

Among other Catholics, the rate for 1903 was 7.35 per 1000 or 1.29 per 1000 more than the mean rate for the preceding 15 years; or 0.06 and 1.50 per 1000 more than in 1902 and 1901 respectively.

Among Protestants the marriage rate in 1903, was 10.36 per 1000, or 1.39 per 1000 more than the mean rate for the preceding 15 years, or 1.21 per 1000 more than in 1902, or 1.32 more than in 1901.

Measures Against Tuberculosis.

The ravages made by pulmonary tuberculosis and other tuberculous affections induced the municipal sanitary authorities to join the movement inaugurated by a new philanthropic association "The Tuberculosis League", founded by a few of our most prominent fellow citizens, with the object of preventing, as far as possible, the development and dissemination of the contagion of this terrible disease, called with reason "the white plague."

The assistance rendered the new organization by the Health Committee consists in lending the services of an experienced sanitary inspector to act for the league as their agent in visiting tuberculous patients and their families. This agent must not only inform himself as to the habits of such families, but moreover must see to the sanitary state of the domicile, paying particular attention to defective ventilation, drainage and other sources of insalubrity. He is required to point out to the persons interested, the precautions most recommended to prevent the propagation of the infection of tuberculosis. He has, furthermore, not only to give verbal instructions to the patients and their families, but also distribute to them the literature published by the league, in the form of leaflets or pamphlets.

(1) Le rapport pour l'année 1897 n'ayant pas été publié, les détails par nationalités, font défaut.

(1) As the 1897 report was not published, details as to nationalities are wanting.